

## **Penyusunan Rencana Anggaran Belanja (Rab) Desa Bandungrejo Kecamatan Mranggen Kabupaten Demak**

**<sup>1)</sup> Y. Sutomo, <sup>2)</sup> Praditya Dewi Arumsari, <sup>3)</sup> Nanik Qosidah  
<sup>4)</sup> Aniqotunnafiah, <sup>5)</sup> Bambang Widjanarko**

STIE AKA Semarang

### ***Abstract***

*Community service activities that have been carried out by STIE AKA Semarang in collaboration with Bandungrejo Village, Mranggen District, Demak Regency with the target of village government officials are in the form of lectures with visual media. The results of the community service lectures revealed that the Bandungrejo Village administration apparatus still had minimal knowledge of preparing the budget plan (RAB) required by the RAB format Attachment to Permendagri Number 113 of 2014 concerning Village Financial Management.*

**Keywords:** *budget plan, Village Financial Management, community service lecture*

### **Abstrak**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilaksanakan oleh STIE AKA Semarang yang bekerja sama dengan Desa Bandungrejo Kecamatan Mranggen Kabupaten Demak dengan sasaran perangkat pemerintahan desa adalah bentuk ceramah dengan media visual. Hasil ceramah pengabdian pada masyarakat mengungkapkan bahwa perangkat pemerintahan Desa Bandungrejo masih memiliki pengetahuan yang minim tentang penyusunan rencana anggaran biaya (RAB) yang dipersyaratkan oleh format RAB Lampiran Permendagri Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Keuangan Desa.

**Kata Kunci:** rencana anggaran biaya, Pengelolaan Keuangan Desa, ceramah pengabdian

## **PENDAHULUAN**

Pelaksanaan kegiatan mengajukan pendanaan untuk melaksanakan kegiatan harus disertai dengan dokumen antara lain Rencana Anggaran Biaya. Perhitungan Rencana Anggaran Biaya (RAB) merupakan perkalian antara *volume* dengan Analisa Harga Satuan (AHS). Perhitungan *volume* memerlukan proses yang relatif lebih lama dan memerlukan ketelitian yg akurat. Upaya untuk mempersingkat proses perhitungan rencana anggaran biaya adalah memanfaatkan teknologi yang ada. Teknologi yang berkembang dewasa ini tidak hanya pada komputer *desktop* ataupun laptop tetapi *gadget* yang semakin canggih dan dapat mengeksekusi beberapa aplikasi maupun progam yg biasanya dieksekusi pada komputer.

Desa Bandungrejo Kecamatan Mranggen Kabupaten Demak mendapat dana dari pemerintah pusat sebesar Rp. 1.000.000.000. Dalam mengalokasikan pengguna dana desa meminta bantuan pada STIE AKA Semarang untuk memberikan panduan penyusunan rencana

anggaran biaya untuk pembangunan infrastruktur Desa Bandungrejo Kecamatan Mranggen Kabupaten Demak .

## **METODE PELAKSANAAN**

Bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh dosen STIE AKA Semarang dalam rangka penyusunan rencana anggaran biaya (RAB) menggunakan bentuk ceramah dengan media visual diharapkan daya ingat pendengar materi yang baru menjadi meningkat. Melalui ceramah ini diharapkan dosen STIE AKA Semarang sebagai penyuluh dapat memberikan masukan, sebagai tambahan informasi bagi perangkat desa dan segenap warga desa dalam menghadapi permasalahan mengenai penyusunan anggaran biaya. Waktu pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat di hotel berlangsung selama 1 hari yaitu pada tanggal 23 Desember 2019.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Hasil kegiatan**

Kegiatan pengabdian pada masyarakat yang telah dilaksanakan oleh STIE AKA Semarang yang bekerja sama dengan pemerintah Desa Bandungrejo Kecamatan Mranggen Kabupaten Demak dengan para pejabat dan perwakilan perangkat desa adalah bentuk ceramah dengan media visual. Dengan bentuk kegiatan ini tentunya hasil kegiatan belum dapat langsung dilihat. Karena ceramah ini lebih bersifat memberikan informasi kepada peserta. Membutuhkan waktu untuk melihat keefektifan ceramah tentang penyusunan rencana anggaran biaya (RAB) sesuai dengan yang dipersyaratkan oleh Format RAB Lampiran Permendagri Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Keuangan Desa.

Diharapkan dengan adanya ceramah ini peserta lebih terbuka wawasannya sehingga dapat menyusun rencana anggaran biaya (RAB) dengan sesuai yang dipersyaratkan oleh Format RAB Lampiran Permendagri Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Keuangan Desa.

## **SIMPULAN**

Mendasarkan pada hasil ceramah yang menunjukkan bahwa pengabdian pada masyarakat dengan materi “Penyusunan Rencana Anggaran Belanja (RAB) sesuai yang dipersyaratkan oleh format RAB Lampiran Permendagri Nomor 113 Tahun 2014 tentang

Pengelolaan Keuangan Desa. Cukup antusias diterima oleh pemerintah desa. RAB memiliki peranan penting karna bagi pemerintah desa, setiap kegiatan infrastruktur dalam RKP Desa harus dilampiri RAB.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa.
- Undang-undang Nomor 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara.
- Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2004 tentang Perbendaharaan Negara.
- Peraturan Pemerintahan Nomor 43 Tahun 2014 tentang Peraturan Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa.
- Peraturan Pemerintah Nomor 60 Tahun 2014 tentang Dana Desa yang Bersumber dari Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara.
- Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang Standar Akuntansi Pemerintahan.
- Peraturan Pemerintah Nomor 8 Tahun 2006 tentang Pelopor Keuangan dan Kinerja Instansi Pemerintah.
- Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Keuangan Desa.
- Format RAB dalam Lampiran Permendagri Nomor 113 Tahun 2014 tentang Pengelolaan Keuangan Desa.

## LAMPIRAN

### Foto Dokumentasi

